

EL MALLORQUIN.

DIARIO DE PALMA.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

LIBRERIA DE D. F. GAASP, CALLE D'EN MOREY, 40.
 PALMA D. Matias Mascaro.
 MAHON D. Joaquin Cirer y Miramont.
 IBIZA Sale todos los dias.

MAÑANA. Sale el sol á 5 h. 46 ms. y se pone á 5 h. 59 ms.
 Sale la luna á 8 h. 56 ms. de la mañana. y se pone á 7 h. 14 ms. de la noche.

Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia 11 h. 55 ms.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Mallorca, por un mes. 10 rs. vn.
 En Menorca é Ibiza, por id. franco de porte. 12 id.
 En los demas puntos del reino, por id. id. 14 id.
 Cada número suelto. 1 id.

Noticias estrangeras.

Paris 9 de setiembre.

Leemos en la Patria:

«El Emperador ha ido de incógnito á Paris no ha muchos dias. S. M. ha visitado las obras públicas hácia las cuales manifiesta mayor predileccion, aprobando ó corrigiendo las unas, activando las otras, despues de lo cual ha regresado á Chalons.»

Los estados de Wurtemberg que van á tener la honra de ver reunidos en su seno á los dos monarcas mas poderosos del continente, se estienden á una superficie de 354 millas geográficas, y comprenden 1.725,167 habitantes. Sus rentas presentan la cifra de diez millones de florines. El ejército, puesto en pié de guerra, consta de 19,170 hombres, y en tiempo de paz 8,120; esto es, 420 oficiales, 1,703 subalternos y 6,897 soldados.

El Emperador Napoleon I erigió por primera vez en reino los estados de Wurtemberg en el año 1805; anteriormente no eran mas que un ducado cuya creacion se efectuó en 21 de julio de 1495.

El rey Guillermo I, que nació en 27 de setiembre de 1781 es el decano de los soberanos de Europa: es pariente por afinidad del Emperador de los franceses y del Emperador de Rusia.

Stuttgart, capital de Wurtemberg, es una hermosa ciudad con un elegante palacio real y 40,000 almas de poblacion.

Continúan los preparativos militares de Inglaterra activándose notablemente. En una orden del comandante en jefe se ofrece un grado de oficial á todos los que quieren entrar en el ejército y pueda efectuar una leva de cien hombres. Va á darse un considerable desarrollo á la organizacion de la milicia que los trabajos del campo habian impedido completar. Háblase de una lista suplementaria de varios regimientos.

Escriben al Times desde el campamento de Delhi:

«El fuerte de Delhi cuenta 150 cañones de grueso calibre é innumerables piezas de campaña, municiones, balas, granadas y bombas en abundancia. Agua es de lo que mas carecen los sitiadores, y la que pueden proporcionarse es detestable. El rio es muy cenagoso.

En las acciones que ha habido á consecuencia de las salidas de la guarnicion de Delhi, los heridos que han caido en poder de los cipayos han sido horriblemente mutilados. El calor es escesivo. Los rayos del sol causan el efecto de un hierro caliente aplicado sobre la cabeza. Las raciones, á escepcion del rom y del pan, son malas. Se reparte un gallon de rom á trece hombres y algunas veces á diez, con una libra de pan diaria á cada hombre.»

Idem 10.

El Standard, en su número del 9 de setiembre, publica las siguientes noticias sobre los sucesos de Belfast:

«El partido presbiteriano pedia para sus ministros el ejercicio del derecho de predicar al aire libre, los católico-romanos

les negaban este derecho y la poblacion se habia propuesto levantarse contra cualquiera que se atreviese á predicar en las calles de la ciudad, en los arrabales y otros sitios públicos. En la Aduana quiso un ministro protestante usar de su derecho el último domingo, pero apenas habia principiado cuando fué interrumpido con gritos, silbidos y pedradas.

M. Clarke habia aconsejado al orador M. Manna, que dejase de predicar; pero se negó á ello manifestando que estaba en su derecho. Cuarenta jóvenes protestantes se adelantaron á defender al ministro; presentáronse en disposicion de hacer frente al populacho; armáronse de palos y trozos de madera que fueron á buscar al inmediato astillero, y dispersaron á la multitud.

El orador continuó; veinte minutos despues daba gracias al auditorio por el silencio y el recogimiento con que le habia oido, y aconsejó á sus hermanos, á los ñeles, que se retirasen pacíficamente, dándose él por satisfecho con haber manifestado que estaba en uso de un verdadero derecho. Los cuarenta jóvenes protestantes habian continuado conteniendo á la multitud hasta el fin del sermón, pero acrecentóse sucesivamente el tropel, y las imprecaciones empezaron á dejarse oír con insistencia.

El alcalde, M. Hunt, y otras personas principales de la poblacion habian acudido al lugar de las ocurrencias, habiéndose enviado al mismo punto un fuerte destacamento de constables. El coronel Adair llegó luego allá con la infantería y la caballería, una seccion del 8º de húsares al mando del capitán Seager, y algunas compañías de los regimientos 40, 64 y 58 de infantería á las órdenes del mayor Hood.

Terminado el sermón, los protestantes iban á retirarse, pero la poblacion católica los atajó con furia. En la calle de la Victoria, fué tal el desórden, que el alcalde hizo publicar la ley marcial ántes de dar á los constables, pues no habia llegado aun la tropa, la orden de dispersar los grupos á la fuerza. Cuando hubieron llegado los húsares y la infantería, atajaron á la multitud en el muelle de Donegal. Partes de la infantería y los constables ocupaban entretanto las boca-calles de la Corporacion y Great-Georges. Los católicos se fueron entónces á otros barrios de la ciudad, atacando siempre á los protestantes. Los húsares fueron corriendo á escape en todas direcciones para evitar desgracias.

A pesar de la copiosa lluvia que caia, las calles de High y de la Victoria continuaban ocupadas por el pueblo. En este sitio los constables cogieron á nueve individuos. Se ignora el número de los heridos que lo fueron con palos y piedras. En algunas casas los protestantes se defendieron apedreando á los que los atacaban, impidiendo que los católicos rompieran los cristales de la iglesia de Cristo.

En la calle de Castle los alborotadores tenian armas de fuego que no las hicieron servir hasta que hubo anochecido; disparáronse 15 ó 16 tiros, y entónces fué herido gravemente en la cabeza, un joven llamado Velkeer. La calle Barrack fué sin duda el sitio en que mas arreció la lucha, viéndose los constables obligados á hacer fuego. Hubo varios heridos, habiendo sido algunos recogidos por amigos suyos que los tienen ocultos. En la propia calle fueron heridos de una pedrada en el rostro

dos magistrados.

Los nueve presos han sido entregados al tribunal, habiendo sido condenados á cuarenta libras esterlinas de multa cada uno y al pago de costas; y no cumpliendo con esto, á dos meses de cárcel.»

El Times del 9 añade por su parte los siguientes pormenores:

«Millares de personas se habian reunido en Clarendon-dock y en la calle de la Victoria, siendo crecido el número de las mujeres.

El reverendo Hugh Hanna, ministro presbiteriano, que dijo el sermón en medio de la calle, se hacia notable por su imperturbable sangre fria y por el paraguas de que se habia provisto en razon á que llovía abundantemente. Los amotinados que mayor encarnizamiento mostraban y á quienes debia temerse mas eran los carpinteros de ribera, que iban armados de gruesos palos.

En la refriega, los católicos no salieron mejor librados que los protestantes, que eran tambien muchos; ambos partidos se habian dado evidentemente cita en la calle para medir sus fuerzas, y á no intervenir los constables y los húsares, que se portaron muy bien, las consecuencias de este motin hubiesen sido mas desastrosas. Distingúanse las mujeres por el ardor con que llevaban proyectiles á los combatientes para que pudieran continuar la lucha.

Como la ley marcial manda que despues de su lectura, se haga fuego contra los grupos, la orden fué cumplida con todo el rigor. En el hospital general han entrado muchos heridos, unos con los brazos rotos y otros con heridas en la cabeza. Mr. Boudon, subinspector que mandaba los constables, habia dejado transcurrir bastante tiempo entre la orden de cargar los fusiles y la de hacer fuego, y solo dió esta última cuando ya se hizo inaguantable la lluvia de piedras arrojadas contra su tropa.

De Paris, con fecha 8 de setiembre, escriben lo siguiente al Mensajero del Mediodia:

«Los diarios alemanes que decian ayer que el rey de Prusia no iria á Stuttgart, y que por consiguiente no asistiría á la entrevista de los dos Emperadores, convienen hoy en que Federico Guillermo irá á Darmstadt donde podria ser que fuese visitado por el Emperador Napoleon. Hay sin duda algun motivo secreto en esta afectada exclusion del rey de Prusia, siendo así que tendrán el honor de asistir á esta entrevista todos los monarcas de Alemania, á escepcion sin embargo del Emperador Francisco José. Sea lo que fuere, puedo aseguráros mas que nunca que Federico Guillermo, irá á Stuttgart; á no ser que S. M. el rey de Prusia estuviese enfermo, lo que entónces constituiría un obstáculo invencible.»

(D. de Barcelona).—FRANCISCO LOPEZ.

Noticias nacionales.

MADRID 14 DE SETIEMBRE.

Ayer se dignaron SS. MM. asistir á la inauguracion del teatro de Novedades, y fueron recibidos por los habitantes de aquel barrio estremo de Madrid, con un cariño tan espontáneo, que no pudimos ménos de regocijarnos al ver el sen-

timiento eminentemente monárquico que a nima á nuestro pueblo.

Al simple anuncio de que SS. MM. concurrirían al mencionado teatro, se apresuraron aquellos vecinos á reunirse en la calle de Toledo para ver pasar á sus Reyes, y como esta curiosidad era hija de su verdadero afecto á las Reales personas, se pusieron de acuerdo para demostrarle los moradores de la citada calle, y ántes de la hora señalada por S. M. para asistir al espectáculo, estaban colgadas muchas casas y todas iluminadas. En cuanto SS. MM. se presentaron en un carruaje de dos caballos y sin mas acompañamiento que una pequeña escolta, fueron acogidos con entusiasmas y muy repetidos y unánimes vivas de aquella muchedumbre que obstruia la calle por ambos lados, y que apenas pudo dejar libre el espacio necesario para que el carruaje transitara.

Es consolador; es una esperanza para el porvenir de esta nacion, el ver que cuando el pueblo está entregado á sus propios instintos y no se le estravía, manifiesta sus sentimientos monárquicos su amor á la Reina. En esa misma calle, centro de uno de los barrios mas bulliciosos de la corte, una multitud de honrados trabajadores, acompañados muchos de sus familias, esperaron el momento de manifestar su adhesion á la monarquía significándola de la manera mas espontánea que les fué posible. En esa misma calle en que, en momentos de vértigo, han ocurrido sucesos lamentables perpetrados por unos cuantos malévolos, hemos visto por nuestros propios ojos á millares de personas que victoreaban á SS. MM., y que les recibieron con demostraciones de verdadero cariño y de legítima simpatía.

Este afable y animado recibimiento, ha debido causar á SS. MM. una grata impresion, por que es el efecto de los sentimientos populares, y no el calculado resultado de esas recepciones oficiales en que todo está previsto, y en que no hay por lo tanto la misma espontaneidad y sencillez.

Nuestro pueblo honrado; nuestro pueblo laborioso; nuestro pueblo morigerado en general, se ha ilustrado y apetece disfrutar de una libertad prudente; pero ama la monarquía, respeta esa institucion secular que sus padres honraron y respetaron, mira con indudable cariño á la augusta Isabel que hoy ocupa el Trono, y que cada dia se distingue por una buena accion. Si alguna vez se ha estraviado ese pueblo, cúlpese á los ambiciosos que quieren labrar una fortuna á su costa; que crean para él peligros de que despues no participan; y que cuando con los generosos aunque mal dirigidos esfuerzos de ese mismo pueblo, logran dominar, le miran con desden y menosprecio.

La escena que anoche hemos presenciado, en la que solo ha tomado parte la mas espontánea voluntad popular, debe servir de enseñanza para que los hombres llamados á gobernar este pais, conozcan la facilidad de labrar su ventura, haciendo cada dia mas íntima la union del Trono y el pueblo; de la monarquía y una bien entendida libertad.

(Fénix).—Francisco Valdivieso.

Correo de hoy.

El vapor-correo *El Rey D. Jaime I* ha fundado en este puerto sin la menor novedad, á las ocho y media de la mañana, procedente de Barcelona en 46 horas de navegacion, conduciendo á su bordo la correspondencia pública y 64 pasajeros.

Los periódicos que hemos recibido de Madrid alcanzan al 16 del actual, de los que tomamos las siguientes

Disposiciones oficiales.

Un real decreto, promoviendo al empleo de mariscal de campo al brigadier don Fernando Bóville y de la Puente.

Una real orden, relevando á los contadores de

aduanas de los puntos cuyos administradores tienen á su cargo el ramo de estancadas, de prestar la fianza á que ántes estaban sujetos, aumentándose en su caso la de los respectivos administradores de aduanas.

Una real orden circular á los gobernadores de provincia, recomendando la pronta terminacion de los nomencladores, cuya formacion encargó la comision general de estadística en la orden circular de 15 de junio último.

Otra idem, autorizando á D. Fernando Ferrer y Albert para verificar los estudios de una línea de ferro-carril, que partiendo de Olot, termine en el puerto de Rosas.

Una comunicacion del ministro plenipotenciario de S. M. cerca de S. M. Británica, participando al ministro de Estado, que en 15 de setiembre, á las siete de la mañana, habian salido los duques de Montpensier para Ostende.

Noticias nacionales.

Barcelona 18 de setiembre.

Por parte telegráfico recibido en la tarde de ayer, se avisó al Groningen y á la fragata holandesa que S. A. el Príncipe de Orange se encontrará en Valencia el domingo por la noche ó el lunes por la mañana, con objeto de embarcarse para su país. En su consecuencia los referidos buques deben salir hoy ó mañana para el puerto de aquella ciudad.—Tenemos entendido que en nombre de S. A. se ha manifestado á las autoridades el sentimiento que le cabia de que por la premura del tiempo de que podia disponer, no le haya sido dable visitar á Barcelona, Tarragona, y las Baleares, hallándose sumamente reconocido por los obsequios que en estos tres puntos se le tenian dispuestos.

(D. de B.)—Bernabé Espeso.

MADRID 15 DE SETIEMBRE.

Aun no tenemos los pormenores de la gran solemnidad celebrada en Roma el 8 de setiembre, en que tan alto papel ha desempeñado la España. Las cartas que hemos recibido de la capital del mundo católico están escritas en el mismo dia de la funcion. La fiesta comenzó en la capilla pontificia de la iglesia de Santa María del Populo, y despues del sumo Pontífice, rodeado de los cardenales y prelados, se constituyó en el oratorio de la embajada de S. M. C. Allí cambiaron estos las mucetas encarnadas, y desde el palco levantado con este objeto bendijo el Padre Santo con toda solemnidad la estatua de bronce de la inmaculada Virgen María, colocada en la columna de mármol erigida al efecto. Acompañaban á Su Santidad los prelados asistentes al sòlio pontificio, los proto-notarios apostólicos, los auditores del Tribunal de la Rota romana, los principes romanos, el cuerpo diplomático y cuanto distinguido encierra aquella ciudad. Esperamos tener en Madrid mañana ó pasado mañana la descripcion detallada de esta gran solemnidad religiosa.

Dicese que el pobre pastor cuya memoria tanto ha asombrado en Madrid va á ser colocado de cicerone en el museo de pinturas ó en el monasterio del Escorial. En cualquiera de estos edificios puede ser muy útil, como lo prueba el que habiéndosele dado un catálogo de los cuadros del museo le ha retenido en su memoria en pocos dias, cosa que parece increíble.

Ha llegado á Madrid el distinguido profesor de música de la emperatriz Eugenia, don Sebastian Iradier, cuyo talento y bien sentada reputacion son reconocidos por toda Europa.

Han sido nombrados comandantes del regimiento de Zaragoza, don Gregorio de la Mier y Cagigas; del provincial de Huelva, don Francisco Vazquez y Roda, y del provincial de Búrgos don José Baquezas y Cribell.

Va á emprenderse, desde el 15 de octubre próximo una importantísima publicacion que hacia una falta que estaban muy léjos de llenar el diccionario de Erschke y alguna obra del mismo género. La publicacion á que nos referimos es un «Teatro universal, alfabético, histórico y crítico de la jurisprudencia y de la legislacion de España é Indias», obra en que se reunirán, como ya lo demuestra su título, tanto el diccionario razonado, histórico y crítico, como la compilacion de las leyes antiguas y modernas que constituyen el con-

junto de la jurisprudencia y de la legislacion de nuestro país.

Segun las noticias mas autorizadas que tenemos á las tres de la tarde, la crisis ministerial ha terminado, y se cree que todos los ministros, incluso el general Lersundi, continúan en sus puestos. Otros afirman que este es el único que deja su cartera, y no falta quien asegure que irá de capitán general á la isla de Cuba. Lo positivo es que el duque de Valencia continúa al frente del poder.

Las Cortes parece serán convocadas á la mayor brevedad.

S. A. R. el príncipe de Orange de cuya llegada á Madrid dimos ayer conocimiento, fué recibido por S. M. anoche á las nueve. Para trasladarle desde su hospedage á palacio, fueron dos carruages de la corte, y algunos jefes de palacio. El príncipe permaneció con SS. MM. hasta las diez de la noche. La Reina en esta recepcion lucia un lujoso vestido de color de rosa y ricas perlas en el cuello y cabeza.

La legacion rusa se ha instalado ya en el palacio que en la calle de Fuencarral posee el conde de Vistahermosa. Los principes de Galitzin, sin embargo, no han abandonado todavía su morada interina en la calle de Pontejos.

Esta tarde da en Palacio S. M. la Reina al Príncipe de Orange un suntuoso banquete al que asistirán los ministros y los gefes de Palacio. Por su índole familiar no parece que asistirán á este banquete los individuos del cuerpo diplomático.

Resuelta la crisis ministerial, se ha repetido hoy con mas fuerza que nunca, que las Cortes van á ser inmediatamente convocadas.

Las noticias de Canarias que tenemos á la vista alcanzan el 26 de agosto. El orden público seguia inalterable, pero la salud general se habia resentido de una manera notable, pues reina una enfermedad que consiste en fuertes catarros pulmonales y que impone por el aparato de sintomas con que invade, pues la ardiente calentura y agudos dolores de cabeza y huesos, acompañados de una fuerte tos, obligan al individuo á quien acomete á guardar cama inmediatamente.

Pero algunas fricciones de alcohol y un buen sudorífico ponen al paciente enteramente bueno al cabo de cuatro ó cinco dias. Lo notable es el gran número de enfermos, pues seguramente están, ó se han hallado en este caso, mas de las tres cuartas de los habitantes de aquella poblacion, ademas de los muchos que se cuentan en diversos pueblos del interior y de las otras islas; por manera que se encuentran desiertos los talleres, oficinas y establecimientos de enseñanza. La causa se atribuye al cambio de temperatura, pues han sucedido repentinamente lloviznas á los fuertes calores que reinaron en julio y primeros dias del actual.

Idem 16.

Parece que el Santo Padre va á nombrar algunos cardenales españoles.

Ayer se aseguraba, dice *La Peninsula*, que el decreto convocando las Cortes para primeros de octubre aparecerá esta semana en la *Gaceta*.

Con fecha 9 del actual S. M. se ha dignado resolver que los sustitutos que sirven hoy en los batallones provinciales que quieren pasar á la infantería del ejército, sean admitidos desde luego por el tiempo que les falte para cumplir el de su empeño.

Segun nos escriben de Gijon los delfines, muertos en la playa el dia 7, llegaron á 300; se calcula que habrán dejado de utilidad unos 5 á 6 mil duros.

(Leon Español.)—Fernando Martinez Pedrosa.

Partes telegráficas particulares.

Madrid, juéves, 17 de setiembre.

La *Gaceta* publica un real decreto organizando un Consejo de instruccion pública, del que ha sido nombrado presidente el Escmo. Sr. don Francisco Martinez de la Rosa.

La Ristori ha obtenido un inmenso triunfo.

Bolsa de hoy.

Consolidados, 59-45.—Diferida, 26-65.

Madrid, viénes, 18 de setiembre.

La *Gaceta* anuncia que el alistamiento para la quinta provincial se hará el 15 de octubre, la rectificacion el 27 y el sorteo el 15 de noviembre.

Ha sido nombrado secretario del Consejo de Instruccion pública el Sr. D. Aureliano Fernandez Guerra y Orbe.

Bolsa de hoy.

Consolidados, 59-55.—Diferida, 26-70.

(D. de Barcelona.)—Francisco Lopez.

Noticias extranjeras.

Paris 14 de setiembre.

Se han incendiado esta mañana las oficinas y los talleres de la imprenta del *Monitor*.

Idem 15.

El *Monitor* se ha publicado hoy en medio pliego.

Escepto las máquinas, el fuego lo ha destruído todo; los tipos, los muebles, los archivos, las colecciones, los manuscritos han sido presa de las llamas. La pérdida material se calcula en 300,000 francos.

Partes telegráficas particulares.

Paris, viénes, 8 de setiembre.

La Bolsa mejora; vuelven á emprenderse los negocios generales.

Londres 18.—Por la via de Ceylan y Trieste se ha recibido, un parte, que necesita confirmacion, el cual anuncia que los ingleses se han visto obligados por el cólera á levantar el sitio de Delhi y retirarse á Agra.

Bolsa de hoy.

3 por 100 francos, 67-15.—4 1/2 por 100 id., 91-75.—Fondos españoles, sin cotizar.

Londres 18.—Consolidados ingleses, 90 3/8.—Diferida española, 25 3/8.

Marsella, juéves, 17 de setiembre.

Calcuta 10 de agosto.—Las noticias son poco satisfactorias. La columna del general Havelock el diez no habia hecho nada, habiendo retrocedido á Cawnpore por causa del cólera.

Un cuerpo de trescientos ingleses ha sido casi exterminado cerca de Arrach.

En Segowli han sido asesinados todos los europeos. Se tienen iguales temores con respecto á los puntos de Fassore, Benares y Behr.

Se han presentado en Calcuta los refugiados de Dinapore.

La única buena noticia es que Hagra

ha sido libertada, habiendo sido destruídos los sitiadores.

Las noticias recibidas de Turquía son de que el príncipe de Montenegro ha sido asesinado.

(Diario de Barcelona.—Francisco Lopez.)

Palma 20 de setiembre.

Suscripcion abierta en casa de D. Rafael Pomar para socorrer la miseria de Asturias.

	Rs.	vn.	cs.
Subteniente D. Jaime Vallory y Gela-			
bert, de id.	4		
Otro D. José Tur y Llaneras, de id.	5		
F. F.	12		
D. Rafael Oliver y Planells, escribano			
de marina de Iviza y demas.	189		
De un vecino de Alaró	12		
El Ayuntamiento, Clero y vecinos de			
Artá.	415		
D. G. J. R.	40		

Boletin religioso.

Santo de mañana.

† SAN MATEO APÓSTOL Y EVANGELISTA.

Fué natural de Caná en Galilea, y su oficio era el de recaudador de los tributos cuando Jesucristo le llamó á su apostolado, cuyo ministerio ejerció primero en Judea y Egipto, y últimamente en Etiopia donde obró muchos milagros, no siendo el menor haber resucitado al hijo del rey de Egipto que se convirtió á la fe con toda su familia y gran número de vasallos. Vivió el Santo veinte y tres años en aquellas regiones, al cabo de los cuales, en el de 90 de Cristo, murió alanceado en la ciudad de Nadaver, desde cuyo lugar fué posteriormente trasladado á Salerno, donde hoy es venerado.

Anuncios oficiales.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana el comandante graduado capitán del regimiento infantería de Luchana don Francisco Catalá.

Parada, hospital y provisiones, Luchana. El teniente coronel sargento mayor—Benito de Amores.

ANUNCIOS PARTICULARES.

SANGUIJUELAS.

Se espenden de buena calidad en la farmacia de Barceló, sita en el Borne, frente la fuente de la Princesa.

Tambien se halla en dicha farmacia el tan acreditado *citrato de magnesia*, purgante, suave y agradable.

TIENDA

DE VIDRIOS PLANOS.

PLAZA DE CORT, NÚM. 54.

En ella hay un grandioso surtido de vidrios planos de las mejores fábricas del reino, como igualmente un grande depósito de lunas azogadas para espejos, de reinos extranjeros. Dichos artículos quedan anunciados desde hoy á fin de que puedan surtirse las personas que necesiten de ellos, con mas baratura que en ningun despacho de la isla.—Igualmente canales y cañerías de hoja de lata y de zinc.

FÓSFOROS DE CERILLA DEL GLOBO DE VALENCIA, BUJÍAS ESTEÁRICAS DE LA PALMA.

Depósito principal de Barcelona, casa Francisco March, calle Hospital, número 39.

ALQUILERES.—Hay para alquilar en *Son Serra* unas casas construidas á la inglesa con tres cuartos dormitorios y demas comodidades junto con una porcion de tierra y lugar á propósito para carruaje. En esta imprenta darán razon.

ALMONEDA.—En la calle *des Degá*, casa núm. 6, se hace almoneda de varios muebles.

VENTAS.—Hay de venta una casa y porcion de tierra, en el término de la *Vileta*, y *ca ses Bielus*: en esta imprenta darán razon.

— Se vende un tren completo para hacer fideos, contruído al estilo moderno, advirtiendo que asi mismo se dará en alquiler: dará razon el maestro zapatero José Pastor, que vive cerca el *hostal de Campos*.

VENTAS.—Hay para vender un reloj nuevo de escape llamado de *áncora sobresaliente*; es todo de oro de valor de 70 duros: en el entresue-

lo número 41 de la plaza de las Copiñas, informarán. Tambien hay de venta otro reloj de saboneta, de plata, á precio módico, y un anteojo de larga vista de superior calidad.

COLEGIO PARA SEÑORITAS.

En la calle de San Francisco de Asis, manzana 45, número 30, de esta ciudad, acaba de abrirse un colegio especial para señoritas, bajo la denominacion del Amparo de María, y á cargo de doña Bienvenida Terrasa, viuda del capitán y piloto D. Pedro Antonio Gazá, maestra con real título, donde se proporcionará á las educandas la mejor y mas esmerada enseñanza, de toda clase de labores, lectura, escritura, principios de aritmética, elementos de gramática castellana, música y dibujo.

IMPRENTA DE D. FELIPE GUASP.

EDITOR, DIONISIO VIDAL.

Dionisio Vidal

SUPLEMENTO

Á EL MALLORQUIN

del día 20 de setiembre de 1857.

Tenemos noticia de que, según cartas particulares de Barcelona recibidas por el correo de hoy, se sabe que Su A. R. el príncipe de Orange debe salir hoy domingo para esta capital desde la de Valencia. Si esto se verifica, probablemente llegará en la tarde del día de mañana lunes, ó en la mañana del miércoles siguiente.

Estamos autorizados para manifestar que en el caso de resultar cierta la venida de aquel elevado personaje, la recepción en los salones del Real palacio tendrá lugar en la noche inmediata al día de su llegada. Como por la premura del tiempo no será posible nueva invitación, ni es dado señalar de antemano á punto fijo el día en que deba verificarse, se avisará por medio de este periódico á los convidados con algunas horas de anticipación.

En el caso de que el príncipe variase el itinerario ó permaneciese solamente algunas horas en esta, se diferirá la recepción hasta el día 10 de octubre, cumpleaños de S. M. la Reina, á cuyo efecto se hará nueva invitación.

ANTONIO GARCIA RIZO.

IMPRESA DE D. FELIPE GUASP.—EDITOR, DIONISIO VIDAL.

Por el Editor Juan Centelles



